

GABRIELA  
JIMÉNEZ  
@GABYJIMENEZMXVICECOORDINADORA DEL GRUPO  
PARLAMENTARIO DE  
MORENA

## Con firmeza, Claudia Sheinbaum enfrenta aranceles y protege la economía

El pasado 12 de marzo de 2025 entraron en vigor aranceles de 25 por ciento al acero y aluminio mexicanos, y el 27 de marzo se confirmó que a partir del 3 de abril se aplicarán aranceles adicionales a la industria automotriz, uno de los pilares de nuestra economía.

A pesar de este escenario adverso, la postura firme y estratégica de la presidenta Sheinbaum, alejada de la subordinación, pero anclada en la coordinación y la sensatez, ha sido clave para mitigar los efectos más severos.

Su temple ha permitido salvaguardar miles de empleos, inversiones y aportaciones al erario, así como garantizar recursos para la seguridad social de las y los trabajadores mexicanos. Este no es un triunfo menor frente a las presiones de un mandatario conocido por sus exabruptos y políticas impredecibles.

El sector automotriz, principal rama de la manufactura exportadora mexicana hacia Estados Unidos, enfrenta ahora un desafío crítico.

Según el INEGI, en 2024 las exportaciones automotrices alcanzaron 193 mil 907 millones de dólares, a 35 por ciento del total de las manufactureras. La Industria Nacional de Autopartes (INA) señala que el 74 por ciento de los insumos incorporados a vehículos fabricados en México provienen de Estados Unidos, mientras que la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) indica que 80 por ciento de

los vehículos ligeros exportados y nueve de cada 10 autopartes para el mercado americano tienen origen mexicano. Este sector aporta 20.6 por ciento del PIB manufacturero y casi 4 por ciento del PIB nacional, .

Frente a este panorama, México no se ha quedado de brazos cruzados. La presidenta Sheinbaum, en coordinación con el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, ha impulsado una estrategia dual: negociación y acción interna.

Un rayo de esperanza lo aportan las nuevas inversiones, recientemente se anunció la

llegada de una inversión de mil 200 millones de dólares por parte de una empresa automotriz asiática (cuyo nombre no se detalló) para instalar una planta en el Bajío, enfocada en vehículos eléctricos. Estas inversiones, resultado de la apuesta por el *nearshoring*, refuerzan la competitividad de México y podrían compensar parcialmente las pérdidas en el comercio con Estados Unidos.

Los legisladores del Morena felicitamos y respaldamos plenamente a nuestra presidenta por su defensa de la soberanía nacional.

Su decisión de fortalecer la integración económica con América del Norte, negociar con firmeza y diversificar la base productiva del país demuestra una visión estratégica.

En un mundo de tensiones comerciales, México se levanta con dignidad, listo para enfrentar los retos del presente y construir un futuro más sólido.

**La presidenta Sheinbaum, en coordinación con el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, ha impulsado una estrategia dual: negociación y acción interna**